

DES FAITS... DES ACTES

JOURNAL D'INFORMATION DE LA FONDATION DE NICE - RECONNUE D'UTILITÉ PUBLIQUE

Fondation de Nice
Patronage Saint-Pierre Actes

• Siège social - Casa Vecchia 8, avenue Urbain - Bosio 06300 Nice • www.fondationdenice.org



ÉDITO

Une Fondation plus vert(ueuse) !

La Fondation accueille jusqu'en septembre une stagiaire en Master 2 Communication éco-citoyenne, patrimoine et développement durable de l'Université Côte d'Azur afin d'animer notre feuille de route sur des pratiques plus éco-responsables. Nous avons des progrès à faire sur ce sujet.

En effet, nous savons que les plus modestes sont ceux qui sont le plus impactés par les changements climatiques (chaleur, pollution...) et ses répercussions sur leur vie quotidienne (santé, logement, alimentation...).

Le livre blanc du travail social présenté en décembre 2023 consacre d'ailleurs une partie au « travail social vert » comme orientation d'avenir. Nous souhaitons donc articuler davantage transition écologique et solidarité.

Comment ?

En définissant une politique ambitieuse dans la Fondation dont découlera des pratiques quotidiennes plus éco-responsables qui devront être appliquées par tous sans que cela soit vécu comme une contrainte.

Les objectifs de cette feuille de route : diminuer notre impact carbone, renforcer notre attractivité auprès des jeunes générations par une démarche volontaire, répondre aux obligations réglementaires, améliorer les conditions de vie des plus modestes.

Jeanne Defillion, stagiaire va se consacrer à 2 objectifs prioritaires :

- Aide à la réalisation de notre premier bilan carbone qui nous donnera la photographie de notre empreinte avec des recommandations pour la réduire. Nous sommes accompagnés par la startup Carbo grâce au soutien de la Société générale.

- Organisation d'une sensibilisation des salariés aux enjeux de la transition écologique. Un comité de pilotage définira ensuite le plan d'action à décliner en objectifs et actions : économies d'énergie dans le bâti, pollution numérique, politique d'achats, mobilité, défis éco-responsables, création d'un escape game pédagogique sur l'environnement et la biodiversité à Lou Pantäi...

Cap sur la vie en vert dans la Fondation !



Caroline Poggi-Maudet, Directrice générale

Clem Fortin, chargé d'animation à Lou Pantai, tiers-lieu alimentaire et durable

Parcours professionnel :

- Après un bachelier en mode qui a révélé mon côté créatif et artistique, je me suis orienté vers un domaine qui me passionne davantage : l'environnement, et plus particulièrement la question des déchets plastiques. J'ai collaboré avec l'association Precious Plastic qui fédère et accompagne les acteurs français engagés dans la réduction de la pollution plastique. J'ai élaboré un business plan axé sur la sensibilisation au recyclage et la recherche de partenaires. Ce projet a été validé et financé par Erasmus, et j'ai eu la possibilité de mener cette mission en Espagne.

- J'ai par la suite obtenu un BTS facilitateur tiers lieu, qui m'a permis de développer davantage mes compétences en sensibilisation, notamment auprès des écoles primaires à travers des jeux pédagogiques axés sur le recyclage. Mon engagement s'est poursuivi par un service civique au sein de l'association Habitat et Humanisme, où j'ai pu exercer des missions de sensibilisation.

Mes idées/projets :

- Arrivé récemment début 2025 à la Fondation, je souhaite dans un premier temps poursuivre les projets existants :

les ateliers cuisine, l'atelier couture et le jardin solidaire.

- Concernant les ateliers cuisine, j'envisage d'introduire mensuellement des recettes végétariennes et interculturelles, tout en mettant en place une politique anti-gaspillage. Pour l'atelier couture, mon idée est de valoriser la réutilisation de vêtements pour créer des sacs de courses ou d'autres objets utiles pour les bénéficiaires de la Fondation.

- Mon approche est guidée par le respect des autres, de la planète et le non-jugement.

Trois impressions qui dominent de la Fondation :

- La Fondation est une structure importante qui s'adresse à divers publics. J'apprécie que mon poste me permette d'interagir avec tous les services de la Fondation.
- Je suis impressionné par l'ancienneté et l'ancrage territorial de la Fondation à Nice, qui répond à des besoins essentiels.
- Je note aussi une atmosphère de bienveillance entre les équipes et les personnes accompagnées au sein de la Fondation.



Propos recueillis par Paulina Ramirez, travailleuse sociale

CHEMINS CROISÉS

L'histoire d'Andy : le maillon fort d'une chaîne de bienveillance

Andy est âgé de 24 ans. D'origine albanaise, il est arrivé en France en 2020 comme demandeur d'asile et a attendu deux ans avant d'obtenir la protection internationale. Durant ce temps-là, il rencontre des difficultés d'hébergement et il dort parfois à la rue. En février 2023, il est accompagné par la Mission Locale qui l'oriente vers la Plateforme de Services Jeunes.

Grâce au 1^{er} accompagnement de la Plateforme, Andy stabilise sa situation et il quitte notre dispositif avec un CDI. Un ami lui propose de l'héberger. Malheureusement en 2024, il a perdu son emploi ainsi que son hébergement. Il sollicite à nouveau la Plateforme où il est soutenu dans sa recherche d'emploi. Il a pu intégrer un contrat de professionnalisation avec AVALYS et Carrefour City. Il passera son titre professionnel d'employé polyvalent de libre-service fin novembre 2025 et met toutes les chances de son côté pour réussir ce challenge. En parallèle, il est accompagné dans sa demande de renouvellement de logement social. Il est orienté vers le CLLAJ* et inscrit sur le SIAO*, afin d'avoir toutes les cartes en main pour pouvoir être relogé. Grâce à ce travail en partenariat et à la persévérance d'Andy, en mars 2025, il obtient un logement social avec Côte d'Azur Habitat. Les principaux facteurs ayant contribué à cette attribution sont la prise en compte de ses revenus réguliers grâce à son contrat de professionnalisation garantissant le paiement du

loyer mais aussi l'ancienneté de sa demande de logement social.

A ce jour, Andy exprime de la gratitude pour tous ces liens tissés qui ont accompagné sa réussite. Il a pu transmettre à certains de ses amis son expérience de vie et il dit être « enfin sorti d'un grand stress ».



*CLLAJ : Comité Local pour le Logement Autonome des Jeunes

*SIAO : Le Service Intégré d'Accueil et d'Orientation

Valérie Tolle, chargée de mission

Donner la parole aux enfants placés : une initiative culturelle dans les Alpes-Maritimes

Le département des Alpes-Maritimes a créé une instance dédiée à l'expression des enfants placés, pour renforcer leur pouvoir d'agir par la médiation culturelle.

Douze jeunes issus de différentes MECS ont été réunis pour partager leur vision de leurs conditions d'accueil. Pendant plusieurs mois, trois adolescentes de la Villa Marie-Ange et trois enfants des Cerisiers ont participé à ce projet autour des thèmes de l'intimité, de l'autonomie et du bien-être définis lors du conseil des jeunes. À raison d'une ou deux rencontres mensuelles, ils ont pris part à diverses activités : visionnage de films sur les enfants placés, visite des archives départementales pour comprendre comment étaient conservés leurs dossiers, atelier sur la gestion de leur budget...

Lors d'une rencontre avec l'écrivain Gary Ghislain, les enfants et les jeunes ont pu travailler sur leurs émotions, rédiger des textes personnels, puis les enregistrer en studio. Cette aventure s'est conclue par une restitution publique de leurs créations, présentées le 30 avril devant des membres du département. Une belle manière de valoriser leur parole.



DÉPARTEMENT
DES ALPES-MARITIMES

Caroline Blanchon, chargée de mission insertion

La Fondation de Nice en nombre à la No Finish Line

Du 14 au 18 mai, La Fondation a fièrement participé à la No Finish Line, un événement solidaire emblématique qui conjugue sport, engagement et générosité. Elle est organisée autour d'un principe simple : 1 kilomètre parcouru = 1 euro reversé à des projets en faveur des enfants.

Cette course sans ligne d'arrivée est devenue un rendez-vous incontournable pour les associations engagées. Grâce à l'énergie et à la motivation de chacun, nous avons parcouru ensemble 1 685 kilomètres. Chaque pas a été un geste de solidarité, chaque tour un message d'espoir.

Au-delà de l'effort physique, cette aventure humaine est un moment de partage et de cohésion. Petits et grands, coureurs aguerris ou marcheurs du dimanche, les 172 participants de la Fondation, dont 70 jeunes et enfants, se sont retrouvés autour d'un même objectif : faire avancer la cause des enfants.

Ensemble, nous avons prouvé qu'il n'y a pas de ligne d'arrivée pour la solidarité !



Valérie Barbe, chargée des ressources humaines

SUCCESS STORY

Villages Emploi : les coulisses d'un succès...

Les équipes du secteur Accès à l'Emploi unissent leur force pour l'organisation de Villages Emploi en partenariat avec le Conseil Départemental, un rendez-vous biennuel désormais incontournable dans le département.

Devant ce succès, une visite des coulisses s'impose. En juin 2023, l'événement « Jeux recrute » a permis de mettre en lumière les avantages d'un rendez-vous associant tous les services du Secteur Accès à l'Emploi. Il a été ainsi décidé que ce modèle d'événement serait renouvelé en 2024 en prenant en compte les contraintes géographiques du département avec 2 événements (est / ouest).

Afin de concevoir le « modèle » de l'événement, un comité d'organisation a été créé associant des représentants de chaque service dans une logique de co-construction avec :

- **La création d'outils structurants** : logo unique et supports de communication harmonisés, outils partagés pour la gestion des inscrits et des entreprises sollicitées, collaboration avec le Conseil Départemental pour la gestion des inscriptions via Parcours solidarité.

- **Le renouvellement des activités proposées** grâce à des partages d'expériences et idées aussi bien pour offrir aux potentiels employeurs, une opportunité de repenser leur façon de recruter que d'apporter aux chercheurs d'emploi des réponses à l'ensemble des questions autour de l'emploi.

La première édition 2025 de Villages Emploi a eu lieu le 10 juin à Nice avec :

22 entreprises présentes

12 agences d'intérim, centres de formations et chantiers d'insertion

351 personnes en recherche d'emploi présentes

- **L'engagement des équipes** lors de l'événement avec plus de 50 salarié.e.s présents pour une journée intense de la mise en place de la salle à l'accueil des entreprises, l'accompagnement, l'orientation des participants.

Pour chaque édition, ce comité se réunit 6 mois en amont dans un rythme d'une réunion bimensuelle.

Les chiffres parlent d'eux-mêmes : c'est un succès !



Cofinancé par
l'Union européenne

DÉPARTEMENT
DES ALPES-MARITIMES

Elsa Guigo, responsable Communication et levée de fonds



Le rapport d'activité de la Fondation de Nice 2024 est publié et c'est l'occasion de faire un bilan de nos actions, mettre en lumière nos réussites et tracer des perspectives pour le futur.

Découvrir le rapport d'activité 2024 :



ANNIVERSAIRE

Halte de nuit Bruno Dubouloz : 20 ans de lutte contre la précarité

Le 22 avril 2025, nous nous sommes réunis pour célébrer le 20ème anniversaire de l'ouverture de la Halte Nuit. Cette journée a été un moment de fête pour nos 49 résidents, accueilli.e.s tout au long de l'année de manière inconditionnelle, sans jugement et quelle que soit leur condition.

Depuis 2004, la Halte de Nuit ouvre ses portes pour proposer un accueil digne, une écoute bienveillante, ainsi qu'un lieu sécurisé et sécurisant pour toutes les personnes, hommes et femmes, en situation de vulnérabilité et de grande précarité. C'est aussi un lieu de retrouvailles où les personnes peuvent tisser des liens.

Cette célébration a également été l'occasion de rendre hommage à l'œuvre de Bruno Dubouloz, l'un de nos pères fondateurs. Accompagnée par nos partenaires, tels que le CCAS et la Ville de Nice, Marie-Dominique Saillet, présidente de la Fondation, a dévoilé une plaque commémorative en son honneur.

chiffres clefs 2024

7 563 repas servis

16 290 nuitées, dont 9 782 nuitées hommes

et 6 508 nuitées femmes

Le 22 avril, nous avons surtout fêté l'anniversaire de l'urgence sociale. C'était un rappel sur le fait que n'importe qui peut se retrouver dans une situation d'errance et de précarité d'un jour à l'autre. En fin de compte, nous ne sommes tous que des personnes, avant d'être des directeurs, des responsables ou des conseillers. C'est cela que Melissa Waucquier, artiste photographe, a voulu représenter avec sa fresque.

Melissa, qui avait déjà collaboré par le passé avec la Fondation, a trouvé dans la technique du collage une manière de montrer des visages derrière le travail fait tous les jours à la Halte de Nuit, ainsi que les portraits de résidents et de partenaires présents ce jour-là. Ce projet collaboratif a nécessité une préparation réalisée en amont avec les résidents : des rencontres régulières ont permis de créer un lien avec ces derniers, et surtout, d'avoir leur confiance et leur accord pour participer à ce projet de grande envergure.

Nous remercions les résidents de la Halte de Nuit pour leur engagement dans l'organisation de cet événement.



PRÉFET
DES ALPES-
MARITIMES | DDETS-06
Liberté
Égalité
Fraternité



VILLE DE NICE

Maria-Fernanda Carvalho Gaya, coordinatrice

AGISSEZ EN FAISANT UN DON !

www.fondationdenice.org/don

Un don à la Fondation de Nice, reconnue d'utilité publique, permet de bénéficier de réductions fiscales.

Contact : Elsa Guigo, responsable de la communication et levée de fonds e.guigo@fondationdenice.org / 06 15 90 91 05